
Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Fachausschusses Stadtteilentwicklung 
  
Sitzungstag:  Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: 
16.06.2016  16:30 Uhr  18:15 Uhr   Ortsamt Hemelingen 
                   Sitzungssaal 
 
Anwesend waren: 
 
Vom Ortsamt Hemelingen: 
 
Herr Jörn Hermening    Vorsitzender 
Herr Theodor Dorer      f. d. Protokoll 
 
Vom Fachausschuss die Mitglieder: 
 
Herr Ralf Bohr     in Vertretung für Herrn Sören Brand 
Herr Hans-Peter Hölscher 
Herr Dominic Platen 
Herr Alfred Kothe     in Vertretung für Herrn Albrecht Syga 
Herr Nurtekin Tepe 
Herr Gerhard Scherer    in Vertretung für Herrn Joachim Torka 
 
Als Gast: 
 
Frau Christa Nalazek 
 

  Tagesordnung: 
 
TOP 1: Niederschrift der Sitzung vom 02.05.2016 
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 2: Galopprennbahn 
Es berichten Frank Lenk, Pressesprecher Rennsportverein, Tonya Rogge, Vorsitzende 
Der Verein würde den Rennsportbetrieb gerne auf der bisherigen Anlage fortsetzen. Sie wurde in 
den vergangenen Jahren mit großem Aufwand in den aktuellen Zustand versetzt, das Gelände ist 
ca. 30 ha groß. Die Rennbahn ist ca. 2000 m lang (eine Gerade 600 m) und gehört damit zu den 
längsten in Deutschland. Sie hat dadurch auch einen Werbecharakter für Bremen. 
Rennsportveranstaltungen könnten notfalls auch auf einer verkürzten Bahn stattfinden. 
Möglicherweise lässt sich eine Rennbahn auch in ein Baukonzept integrieren, dies wäre aber mit 
erheblichem Aufwand (Parkplätze, Verkehrsführung) verbunden. An Renntagen werden auch 
Familien und junge Leute angesprochen. Der Verein hat 145 Mitglieder und wäre normalerweise 
wirtschaftlich in der Lage, über 2017 hinaus den Rennbetrieb aufrecht zu erhalten. Dies ist 
allerdings durch die aktuelle öffentliche Planungsdiskussion schwieriger geworden. Ein 
Rennbahnbetrieb in Mahndorf auf der Trainingsbahn ist aufgrund der fehlenden Infrastruktur nicht 
möglich. Die Trainingsbahn wird im Übrigen ohne die Rennbahn nur schwer existieren können. 
Der auf dem Gelände ansässige Golfclub hat noch einen Pachtvertrag mit der Stadt bis 2035. Der 
Pachtvertrag des Rennvereins läuft noch bis 2020 und ist bisher noch nicht gekündigt. Für eine 
Betriebsfortführung wäre auch eine Öffnung der Anlage für die Interessen der Öffentlichkeit 
denkbar. 
 
TOP 3: Verschiedenes 
Keine Wortmeldung 
 
gez. Hermening   gez. Hölscher    gez. Dorer 
Vorsitzender    Ausschusssprecher    f. d. Protokoll 



 
 
Liste der in Protokollen gebräuchlichen Abkürzungen: 
 
AGÖV  Arbeitsgemeinschaft öffentlicher Personennahverkehr 
ADFC   Allgemeiner Deutscher Fahrradclub  
ASV   Amt für Straßen und Verkehr 
BILL   Bürgerinitiative für lückenlosen Lärmschutz 
BSAG   Bremer Straßenbahn AG 
BVM   Bundesverkehrsministerium 
DB    Deutsche Bahn 
FA   Fachausschuss 
GIRL Geruchsimmissions-Richtlinie 
IB                            Immobilien Bremen 
KITA Kindertagesstätte 
KOA Koordinierung und Finanzen 
KOB Kontaktbereichspolizist 
NABU Naturschutzbund Deutschland 
RA Regionalausschuss 
SWAH  Senator für Wirtschaft, Arbeit und Häfen 
SUBV   Senator für Umwelt, Bau und Verkehr 
UB   Umweltbetrieb Bremen 
ÖPNV   Öffentlicher Personen Nahverkehr 
VE   Vorhaben- und Erschließungsplan 


